

COMUNICADO DE DENUNCIA

Los médicos rehabilitadores de España alzan la voz, nuevamente, para denunciar que:

LA NUEVA OLA DE COVID VUELVE A CERRAR LOS SERVICIOS DE REHABILITACIÓN

- *Alertan de que miles de personas van a tener que retrasar sus tratamientos de Rehabilitación con consecuencias irreversibles para su recuperación (secuelas de ictus, lesiones musculoesqueléticas...)*
- *Dada la limitación de medios, los servicios de atención sanitaria están ya modificando su asistencia e infraestructuras para atender a los pacientes más graves de COVID-19*
- *Instan al Ministerio de Sanidad y Comunidades a no cerrar los servicios de Rehabilitación o poner en marcha alternativas*
- *Hay muchos pacientes que tienen una situación clínica muy severa y se necesita una continuidad en su Rehabilitación para abordar su discapacidad*
- *La OMS ya ha manifestado en varias ocasiones que los servicios de Rehabilitación tienen que considerarse prioritarios*

Madrid, diciembre de 2021.- La Sociedad Española de Rehabilitación y Medicina Física (SERMEF) -la sociedad científica que aglutina a los médicos rehabilitadores que son los que atienden la discapacidad- ha alzado nuevamente la voz porque, dada la limitación de medios, los servicios de atención sanitaria están ya modificando su asistencia e infraestructuras para atender a los pacientes más graves de esta nueva ola de COVID-19 que requieren de una atención inmediata.

En este contexto, desde la SERMEF quieren denunciar que nuevamente, como ha ocurrido en otras olas de la pandemia, se están cerrando los Servicios de Medicina Física y Rehabilitación, provocando cancelaciones o demoras de muchos tratamientos de pacientes con daño cerebral por ictus, lesiones musculoesqueléticas o las propias secuelas de la COVID-19, entre otros ejemplos.

La sociedad científica ha sido concedora de esta situación por el trabajo diario de sus profesionales y tras varias peticiones de ayuda que le han hecho llegar desde diversos Servicios de Atención Sanitaria de España.

Por todo ello, por motivación propia y atendiendo también dicha petición de diversos Servicios de Atención Sanitaria de España, la Sociedad Española de Rehabilitación y Medicina Física:

- **INSTA al Ministerio de Sanidad y Comunidades** a no cerrar los servicios de Rehabilitación o poner en marcha alternativas porque hay muchos pacientes que tienen una situación clínica muy severa y se necesita una continuidad en su rehabilitación para abordar sus secuelas. Los servicios de Rehabilitación no tienen que cerrarse y tienen que considerarse prioritarios.
- **ADVIERTE de que si se cierran los Servicios de Medicina Física y Rehabilitación**, y no se ponen sobre la mesa soluciones reales e inmediatas, miles de personas van a tener que retrasar sus tratamientos con consecuencias irreversibles para su recuperación. La SERMEF entiende gravedad de la COVID-19 y que se necesiten recursos. Pero no se debe olvidar el resto de patologías porque se va a colapsar el sistema y los servicios de Rehabilitación, que ya están al límite debido a las secuelas de la COVID-19.

La SERMEF entiende que la atención a las secuelas de las enfermedades crónicas asociadas al envejecimiento, la atención rehabilitadora tras una cirugía o por otras necesidades clínicas, junto a las de la COVID-19, y ahora los cierres, bloquearán la atención rehabilitadora.

- **RECUERDA** que la Organización Mundial de la Salud (OMS) ha denunciado en varias ocasiones que los servicios de Rehabilitación se han visto interrumpidos en casi dos tercios (63%) de los países europeos, a pesar de que la Rehabilitación es clave para una recuperación saludable de las secuelas de varias enfermedades y los pacientes gravemente enfermos de COVID-19. La OMS ha explicado en varias ocasiones que no tienen que cerrarse y tienen que considerarse prioritarios.
- **ACLARA** que los Servicios de Medicina Física y Rehabilitación se implican al máximo cediendo recursos humanos y materiales. La SERMEF entiende, por supuesto y cómo es lógico, la importancia de la situación epidemiológica implicándose al 100% en ella; pero solicita alternativas válidas y reales para continuar con los tratamientos.

Para más información:

Gabinete de prensa de SERMEF

Docor Comunicación 94 423 48 25

Iñaki Revuelta 678 538 552